



historias:

por Heriberto Santos y Ana Salazar

Tormenta en el Estado de México

Inundaciones en Valle Dorado y Atizapán

“SÓLO ALCANCÉ A VER UNA OLEADA DE AGUA”

Fijó su mirada en algún lugar de su casa invadida por el lodo, basura y huellas de una severa inundación, que lo arrinconó a él y a su familia en el primer piso de su casa, situada en el 22 de la calle Arbolillo, colonia El Potrero, municipio de Atizapán de Zaragoza, declarado zona de emergencia por el gobierno estatal.

Las cuadrillas de trabajadores de Protección Civil remueven lodo y cascajo de las calles, mientras Salvador Nava, de 75 años de edad, con cierto dejo de tristeza rememoró la pesadilla de la noche anterior. “No daba crédito a lo que veía. El

refrigerador y la televisión flotaban en la sala de mi casa”.

Como a las 11 de la noche, el agua arreció; se empezó a filtrar por puertas y ventanas. El crujir de los muros nos obligó a refugiarnos en el primer piso de la vivienda. Teníamos miedo, terció Gloria su nieta de 15 años de edad. No pudimos dormir toda la noche.

Guadalupe Mendieta de 65 años de edad, vecina del fraccionamiento Valle Dorado, narra: “Los ruidos persistentes y extraños me obligaron a abrir la puerta del patio. Sólo alcancé a ver una oleada de agua que arrastró las macetas del patio y que se vino sobre mí. Me salvé de puro milagro, como pude

alcancé las escaleras y me refugié en el primer piso de mi casa. La lluvia no cesaba, le hablé a la policía, espere varias horas”.

Muchos de los vecinos del fraccionamiento ya nos habíamos percatado de las fracturas del tubo, avisamos a las autoridades locales desde hace más de dos años y nunca hicieron nada, dijo con cierto enojo Guadalupe Mendieta.

Cada año es lo mismo, cuando se registra una lluvia fuerte se inundan nuestras casas, y aunque las autoridades tienen conocimiento de este problema no hacen nada para remediar la situación, aseguraron vecinos de la colonia Vicente Villada, del municipio de Nezahualcóyotl,



cuyas casas resultaron afectadas por la **luvia**.

Para las personas que habitan sobre la vía referida, entre la avenida Pantitlán y la calle Petróleos Mexicanos, en la colonia Vicente Villada, ya es común que sus casas se inundan cada temporada de **llovias**.

Aunque no se acostumbran a esta situación, están cansados de solicitar a las autoridades del gobierno del Estado de México y municipales una solución a su problema.

“Vivimos con temor cada vez que llueve, pues cada vez que comienza a llover, nos da miedo que el **agua** se introduzca de nueva cuenta en nuestras casas”, aseguró la señora María Hernández, vecina afectada.

Agregó que cada vez que llueve el **agua** se estanca en la calle y llega al nivel de la banqueta, debido a la insuficiencia del drenaje.

“Pero cuando la precipitación es intensa — como la que cayó la noche del domingo — el **agua** se introduce a nuestras casas, por lo que tenemos que levantar nuestros muebles y colocarlos sobre tabiques o subirlos a las plantas altas de las viviendas”, comentó.

Incluso, algunos de los vecinos han colocado en las puertas de sus casas bardas de hasta medio metro de altura, como una medida emergente para evitar que el **agua** se introduzca en los patios de sus viviendas o en sus habitaciones.

“Generalmente el **agua** llega al nivel de la banqueta, pero con el tránsito de los carros y unidades del servicio público, las aguas forman ondas y ello provoca que se meta a los patios, por lo que cada vez que llueve hay que barrer el **agua** hacia la calle o sacarla con cubetas de las casas”, indicó el señor Ray

Molina, otro de los afectados.

Para evitar esa situación, nos vemos en la necesidad de cerrar con lazos las calles, para que los automóviles y las combis y peseras del servicio público no circulen por ellas, agregó.

Los vecinos señalaron que constantemente han denunciado este problema a las autoridades municipales y al gobierno del Estado de México, sin que hasta el momento les hayan dado una solución a su problema.

Sólo les han informado que para terminar con las **inundaciones** se requiere construir un colector, para lo cual se necesita una inversión millonaria y que no se puede realizar por falta de recursos. ■■

disparos

Acercas de las Llovias

“Vivimos con temor cada vez que llueve, pues nos da miedo que el **agua se meta de nueva cuenta en nuestras casas”**

Acercas de los daños

“No daba crédito. El refrigerador y la televisión flotaban en la sala de mi casa”



HÉCTOR TÉLLEZ